

TRAS LA SENTENCIA SOBRE LAS PLUSVALÍAS

Armisen: «Ahora los ayuntamientos se preguntan si podrán abrir los colegios»

ABC PALENCIA

La presidenta del Partido Popular de Palencia, Ángeles Armisen, pidió al Gobierno de España «que se ponga manos a la obra» para crear un fondo de compensación de 2.500 millones de euros anuales para los ayuntamientos tras conocerse la reciente sentencia de las plusvalías que afectará a casi una veintena de ayuntamientos de la provincia que tienen regulado este impuesto



ARMISEN

con un impacto de más de 1,4 millones de euros de ingresos.

Señaló al respecto que, hasta ahora, los propios ayuntamientos se preguntaban cómo iban a pagar las elevadas facturas de la luz de los campos de fútbol municipales, de las bibliotecas, de los colegios o guarderías, aunque afirmó que con esta sentencia «se estarán preguntando si podrán abrirlos el próximo curso».



Recepción de la Falla por parte de la asociación 'Fallers pel món' // ICAI

ÁVILA

La cultura fallera llega a Ávila con una 'cremá', folclore y gastronomía valenciana

ABC ÁVILA

La Asociación Cultural Fallers pel món, de Carcaixent (Valencia), celebra durante este fin de semana su fiesta fallera en la capital abulense, adonde han desplazado 2.000 personas, algunas de las cuales ya desfilaron ayer por el centro de la ciudad, llevando a la valenciana Virgen de

los Desamparados hasta la Catedral. La comitiva de falleras se desplazó al ritmo de música valenciana, en un evento que culminará con la quema de una falla de unos siete metros de altura con imágenes de Valencia y de Ávila. La falla es una «fusión» de ambos lugares, explicó el presidente de la asociación, José Enrique Amores.

EN EL PUENTE DE TODOS LOS SANTOS

Tráfico prevé 726.000 desplazamientos en las carreteras de Castilla y León

ABC VALLADOLID

La Dirección General de Tráfico prevé que este puente de Todos los Santos se recupere la movilidad previa a la pandemia con un total de 726.000 desplazamientos en la Comunidad, lo que supone un 1,55 por ciento más que los datos reales registrados en 2019. Así lo señaló ayer la delegada del Gobierno en Castilla y León, Virginia Barcones, quien detalló que un total de 1.100 agentes del sector de Tráfico de la Guardia Civil se movilizará para «garantizar la seguridad de todos aquellos que se desplacen».

Acompañada, entre otros, por la coordinadora de la DGT en Castilla



Barcones, ayer en Burgos // ICAI

y León, Inmaculada Matías, pidió a los ciudadanos que extremen la precaución en un fin de semana en el que al intenso tráfico habrá que sumar las borrascas previstas.



Isabel Blanco, junto a Enrique Cabero y Yolanda Martín en Valladolid // ICAI

El 90 por ciento de las peticiones de ayudas de la Junta para conciliar son de mujeres

► Blanco pide «implicación» de todos para avanzar en «la corresponsabilidad»

M. ANTOLÍN
VALLADOLID

Nueve de cada diez peticiones de las ayudas que la Junta ha puesto en marcha para las personas con reducción de jornada o de excedencia para cuidado de hijos o de personas mayores están firmadas por mujeres. Después de que el Gobierno autonómico flexibilizase algunos de los requisitos para acceder a estas prestaciones, en lo que va de año, se han contabilizado 279 solicitudes para excedencia y 679 por acortar el horario laboral. La mayor parte de ellas —el 90 por ciento— corresponden a mujeres y lo mismo pasó durante el 2020. De los 88 beneficiarios dentro de la línea de excedencia, con un importe global concedido de 193.450 euros, 73 fueron para féminas, y de los 363 con cargo a la línea de reducción de jornada, que aportó 414.152 euros, solo 31 eran hombres.

El mismo esquema siguen las solicitudes para la conciliación en general en Castilla y León, donde casi la totalidad pertenecen a mujeres, según detalló ayer la consejera de Familia e Igualdad de Oportunidades, Isabel Blanco, quien pidió la implicación social, pero también de empresas y administraciones para avanzar hacia la corresponsabilidad. «Esto tiene que ser un compromiso de todos, mascu-

lino y femenino», recalcó, antes de participar en la jornada 'Men in Care' impulsada en Valladolid por el sindicato CCOO precisamente con ese objetivo.

Y en esa senda está también la Junta, dijo, con el «compromiso» de su presidente, Alfonso Fernández Mañueco, con la conciliación y la corresponsabilidad de forma que se «impliquen las dos personas tanto en el cuidado de mayores y menores, como en las tareas cotidianas».

Más flexibles

La Comunidad avanza desde «el diálogo y el acuerdo», como demuestran, aseguró, los pactos con el diálogo social para el lanzamiento de las ayudas para reducciones de jornada y excedencia. Las condiciones de acceso de estas medidas se han flexibilizado posteriormente, de forma que en la actualidad se pueden solicitar con un tiempo de excedencia de tres meses, con una reducción del 40 por ciento y también se ha incluido a familias monoparentales. Esto se une al resto de medidas, explicó, como el Bono Concilia para sufragar gastos de guardería, el programa Crecemos o los destinados a fomentar la igualdad dentro de las empresas.

Pero, «además de trabajar en todos estos planes y en las distintas medidas», son importantes jornadas y encuentros que permitan «visibilizar la corresponsabilidad». Por eso, la consejera animó a todos los actores «a seguir trabajando porque en el futuro se haya olvidado el término conciliación y hablemos de corresponsabilidad».

MEDIO AMBIENTE

La CHD flexibiliza la plantación de nuevos chopos

La delegada de Gobierno, Virginia Barcones, defendió que el borrador del nuevo plan hidrológico soluciona el problema de 2016 y flexibiliza la plantación de nuevos chopos a través de un sistema de medición por GPS, que ha permitido ganar unas 1.200 hectáreas en la zona del Carrión. Barcones explicó que se ha pasado del «ojímetro» a las nuevas tecnologías, cuyos resultados conjugan la nueva normativa y la buena gestión de la CHD. En una chopera en Dueñas (Palencia), señaló que las hectáreas afectadas por el dominio público hidráulico son alrededor de 4.500, de unas 54.000 hectáreas de choperas que hay en la cuenca del Duero. / ICAJ

FAMILIA

Las mujeres piden el 90% de las 279 excedencias y de las 659 reducciones de jornada

SPC / VALLADOLID

La Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades ha recibido en lo que va de este año 659 solicitudes para la reducción de jornada y 279 para excedencia por cuidados en el ámbito familiar tras la flexibilización de requisitos de acceso a estas ayudas, si bien más del 90 por ciento siguen siendo solicitadas por mujeres, ante lo que la consejera Isabel Blanco reclamó la implicación social y empresarial para avanzar en la corresponsabilidad entre hombres y mujeres.

Blanco inauguró la jornada 'Men in care', un proyecto europeo liderado por la Universidad de Educación a Distancia, en el que participan 12 organizaciones nacionales, entre ellas CCOO, para construir una red europea de personas interesadas en impulsar la conciliación responsable y aunar fuerzas para favorecer la corresponsabilidad por parte de los hombres.

«Hablar de corresponsabilidad supone la implicación de dos personas en el cuidado de menores y de mayores», argumentó Blanco, que expresó el compromiso de la Junta con las políticas de igualdad efectiva y conciliación de la vida laboral y personal.

En este marco, recordó que han flexibilizado los requisitos de acceso a las ayudas para excedencias y reducción de jornada de seis a tres meses, se ha incluido a familias monoparentales y se rebaja el porcentaje de jornada exigido del 50 al 40%.

Así, se ha llegado a 188 beneficiarios en la línea de excedencia (173 mujeres y 15 hombres) con 193.450 euros en ayudas, así como a 363 con cargo a la reducción de jornada (332 mujeres y 31 hombres), con un valor de 414.152 euros en 2020. En 2021, como detalló Blanco, son 659 las solicitudes para reducción de jornada (622 mujeres y 37 hombres) y 279 de excedencia (259 mujeres y 20 hombres).

ECONOMÍA | PREVISIONES

Unicaja prevé que el PIB crezca un 5,2% este año y 5,4% en 2022

El informe de la entidad financiera sitúa el aumento del empleo autonómico en el 0,8 por ciento durante 2021 y en el 1,3 para el próximo, con lo que la tasa de paro quedaría en el 11,7%

SPC / VALLADOLID

Unicaja prevé un crecimiento del Producto Interior Bruto (PIB) de Castilla y León del 5,2 por ciento para este año, que subiría hasta el 5,4 por ciento en 2022, según apunta el informe trimestral de previsiones económicas que elabora Analistas Económicos de Andalucía para la entidad financiera.

Asimismo, la estimación apunta a un crecimiento del empleo del 0,8 por ciento en este ejercicio, con lo que se alcanzaría en torno a 972.000 ocupados (7.300 más que en el promedio de 2020) y la tasa de paro quedaría en el 12,2 por ciento. Las previsiones son aún más halagüeñas para 2022 con un aumento del 1,3 por ciento en la tasa de ocupa-

ción y una reducción hasta el 11,7 por ciento del desempleo.

Desde el lado de la demanda, en 2021 el consumo privado y la inversión registrarían un crecimiento del 5,4 por ciento y 7,5 por ciento, respectivamente, mientras que, por el lado de la oferta, se espera un crecimiento generalizado, especialmente en industria (6,3 por ciento) y servicios (5,4 por ciento), salvo en el sector agrario, que apuntaría un descenso del 2,9 por ciento.

En cuanto a las perspectivas de crecimiento para 2022, y aunque persisten «riesgos a la baja», el informe de Unicaja estima un crecimiento del consumo privado del 5,3 por ciento, y un aumento de la inversión del 7,5 por ciento, al tiempo que mejoraría la aportación del sal-

AJUSTE TRAS LA FUSIÓN

Convocatoria para el periodo de consultas

Unicaja acaba de convocar a los sindicatos para iniciar el periodo de consultas en el procedimiento de despido colectivo previsto en el artículo 51 del Estatuto de los Trabajadores, así como de movilidad geográfica y modificación sustancial de condiciones de trabajo, previstos en los artículos 40 y 41 del mismo Estatuto.

La reunión se celebrará en Málaga el 3 de noviembre.

do exterior. Además, el crecimiento por sectores será generalizado, con tasas más elevadas para construcción (6,1%) y servicios (5,6).

MERCADO DE TRABAJO. Por otro lado, en lo que respecta al mercado de trabajo, tanto las cifras de la Encuesta de Población Activa (EPA) como las de afiliación a la Seguridad Social reflejan una recuperación del empleo en los segundo y tercer trimestre. Según la EPA, en el segundo trimestre el número de ocupados aumentó un uno por ciento situándose en 965.100 personas, cifra que se ha incrementado hasta los 997.000 trabajadores según las cifras de la EPA correspondientes al tercer trimestre que se han conocido esta semana.

BREVES

EDUCACIÓN Lucas anuncia alegaciones al nuevo currículo de Bachillerato

La consejera de Educación, Rocío Lucas, reiteró que presentará alegaciones al currículo de Bachillerato presentado por el Ministerio de Educación para no devaluar el conocimiento y exigir unos conocimientos acordes con lo que deman-

da el futuro de una sociedad competitiva. Asimismo, instó al Gobierno a respetar la labor de los docentes, ya que «no es bueno para el sistema ni para ellos que los alumnos pasen de curso sin unos mínimos conocimientos». Lucas calificó la actuación del Ministerio como «irrespetuosa» con las comunidades autónomas, ya que debería haber sido consensuada.

TRÁFICO La DGT prevé unos 726.000 desplazamientos en las carreteras de CyL

La Dirección General de Tráfico prevé que este puente de Todos los Santos se recupere la movilidad previa a la pandemia con 726.000 desplazamientos en la Comunidad. Lo que supone un 1,55 por ciento más que los datos reales re-

gistrados en el año 2019, según explicó ayer la delegada del Gobierno, Virginia Barcones. El operativo arrancó ayer y finalizará el día 1 de noviembre. Durante estos días, un total de 1.100 agentes del sector de Tráfico de la Guardia Civil se movilizarán para «garantizar la seguridad de todos aquellos que se desplazan» por las carreteras de la Comunidad.

SUCESOS Decomisan 351 kilos de setas en diez días que no ha llovido

Agentes de la Guardia Civil de Soria decomisó, en los últimos diez días, 351 kilos de setas, en su mayoría niscalos; identificó a 148 personas y 58 vehículos; formuló diez actas de denuncias e intervino cuatro coches empleados para el

transporte ilegal del producto micológico. A pesar de que son pocas las precipitaciones caídas, los ciudadanos continúan saliendo al monte a recolectar setas de cardo, niscalos o boletus. En lo que va de campaña, la Guardia Civil, identificó 247 personas, 107 vehículos, formuló 32 denuncias, decomisó 718 kilogramos de setas e intervino siete vehículos.

CASTILLA Y LEÓN

Nueve de cada diez excedencias laborales corresponden a mujeres

Familia ha recibido 659 solicitudes para la reducción de jornada y 279 para cese temporal en 2021

ICAL
SALAMANCA

■ ■ ■ La Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades ha recibido en lo que va de año 659 solicitudes para la reducción de jornada y 279 para excedencia por cuidados en el ámbito familiar tras la flexibilización de requisitos de acceso a estas ayudas. Del total, más del 90 por ciento de las mismas siguen siendo solicitadas por mujeres. Por ello, la consejera Isabel Blanco reclamó ayer la implicación social y empresarial para avanzar en la corresponsabilidad entre hombres y mujeres.

"ES NECESARIO
VISIBILIZAR LA
CORRESPONSABILIDAD
EN MASCULINO Y
EN FEMENINO"

"Hablar de corresponsabilidad supone la implicación de dos personas en el cuidado de menores y de mayores", argumentó Blanco. A modo contrario, "no puede existir igualdad". En suma a ello, expresó el compromiso del Gobierno autonómico con las políticas de igualdad efectiva y conciliación de la vida laboral y personal a través de una serie de programas y pla-



La consejera Isabel Blanco (izq.) en la jornada 'Men in Care' celebrada ayer en Valladolid.

ICAL

nes con asignación presupuestaria.

Unas declaraciones que la consejera hizo en la inauguración de la jornada 'Men in care', un proyecto europeo liderado por la Universidad de Educación a Distancia (UNED), en el que participan 12 organizaciones nacionales. El ob-

jetivo es construir una red europea de personas interesadas en impulsar la conciliación responsable y aunar fuerzas desde las empresas, administraciones, agentes socias y de investigación para favorecer la corresponsabilidad de empleo y cuidados por parte de los hombres.

Además de las medidas puestas en marcha por la Junta, Blanco destacó la importancia de "visibilizar la corresponsabilidad en masculino y en femenino", ya que los cuidados siguen recayendo "en las espaldas de las mujeres", idea en la que también incidió la secre-

taria de Igualdad de CCOOCyL, Yolanda Martín, quien afirmó que "todos y todas vamos a ser cuidados a lo largo de la vida".

FLEXIBILIZACIÓN

En este marco, Blanco recordó que han flexibilizado los requisitos de acceso a las ayudas para excedencias y reducción de jornada de seis a tres meses, se ha incluido a familias monoparentales y se rebaja el porcentaje de jornada exigido del 50 al 40 por ciento.

En total, se ha llegado a 188 beneficiarios en la línea de excedencia -173 mujeres y 15 hombres- con un importe de ayudas de 193.450 euros, así como a 363 con cargo a la reducción de jornada -332 mujeres y 31 hombres-, con un valor de 414.152 euros en 2020. En 2021, como detalló Blanco, son 659 las solicitudes para reducción de jornada -622 mujeres y 37 hombres- y 279 de excedencia -259 mujeres y 20 hombres-.

Por su parte, Martín destacó una jornada taller celebrada ayer para que los delegados sindicales conozcan técnicas para introducir en los convenios colectivos a favor de la corresponsabilidad. Así, el presidente del CES, Enrique Cabero, subrayó que el derecho a la conciliación tiene que ser ejercido por "todos" en un plano de igualdad.

Igualmente, mencionó el programa 'Empresas comprometidas con la igualdad', puesto en marcha en esta legislatura, con el objetivo de construir alianzas de colaboración público privadas entre la Junta y las diferentes compañías para facilitar la incorporación de mujeres a sus plantillas. ■

La DGT prevé más de 726.000 circulaciones en la región con motivo del puente

ICAL
BURGOS

■ ■ ■ La Dirección General de Tráfico (DGT) pronostica que este puente de Todos los Santos se recupere la movilidad previa a la pandemia con un total de 726.000 desplazamientos en la Comunidad, lo que supone un 1,55 por ciento más que los datos reales registrados en 2019. Así lo señaló ayer la delegada del Gobierno en Castilla y León, Virginia Barcones, quien presentó en Burgos la Operación Especial organizado con motivo de la festividad que arrancó ayer viernes, 29 de octubre, y finalizará el día 1 de noviembre.

De este modo, un total de 1.100 agentes del sector de Tráfico de la Guardia Civil se movilizará para "garantizar la seguridad de todos aquellos que se desplacen". Además, Barcones pidió a los ciudadanos que extremen la precaución al volante durante este fin de semana en el que los movimientos de largo recorrido se unirán a los de corto, con las tradicionales visitas a los cementerios de todo el país.

LLUVIAS Y CAMBIO DE HORA

A ello se unen dos características, tal y como recordó la delegada, como son la previsión de una serie de borrascas, con fuertes vientos

e intensas lluvias en toda la geografía. Un "río atmosférico", según indicaron desde la Delegación del Gobierno, que traerá precipitaciones que pueden ser especialmente intensas en Ávila, Salamanca, Burgos, Soria y Zamora. En este sentido, la coordinadora de la DGT en Castilla y León, Inmaculada Matías, recordó la importancia de limitar la velocidad y respetar las normas tanto en vías de alta capacidad como en el resto de carreteras.

A la situación climática se une este fin de semana el arranque del horario de invierno (esta misma madrugada a las 3.00 serán las



Las retenciones se darán principalmente en la salida de ciudades.

EFE

2.00 horas) con lo que la hora del anochecer también se adelanta, incrementando el riesgo de accidentes, al ser la conducción nocturna más peligrosa que a la luz del día. En este sentido, desde la DGT recomiendan llevar encendidas las luces de cruce durante el día. "Es

importante ver, pero también ser visto", dijeron.

Para esta Operación Especial de Tráfico, la DGT pone a disposición la totalidad de los medios de los que dispone, entre los que se incluyen tanto los recursos humanos como los técnicos. ■

Familia recibe 659 solicitudes de reducción de jornada y 279 de excedencia durante 2021

Más del 90 % de las mismas siguen siendo solicitadas por mujeres

ICAL

VALLADOLID. La Consejería de Familia e Igualdad de Oportunidades ha recibido en lo que va de este año 659 solicitudes para la reducción de jornada y 279 para excedencia por cuidados en el ámbito familiar tras la flexibilización de requisitos de acceso a estas ayudas, si bien más del 90 por ciento de las mismas siguen siendo solicitadas por mujeres por lo que la consejera Isabel Blanco reclamó la implicación social y empresarial para avanzar en la corresponsabilidad entre hombres y mujeres.

Blanco inauguró esta mañana la jornada 'Men in care', un proyecto europeo liderado por la Universidad de Educación a Distancia (UNED), en el que participan 12 organizaciones nacionales, entre ellas CCOO. El objetivo de este programa es construir una red europea de personas interesadas en impulsar la conciliación responsable y unar fuerzas desde las empresas, administraciones, agentes sociales e investigación para favorecer la corresponsabilidad de empleo y cuidados por parte de los hombres.

«Hablar de corresponsabilidad supone la implicación de dos personas en el cuidado de menores y de mayores», argumentó Blanco, que expresó el compromiso del Gobierno autonómico con las políticas de igualdad efectiva y conciliación de la vida laboral y personal a

través de una serie de programas y planes con asignación presupuestaria.

Además de las medidas puestas en marcha por la Junta, Blanco destacó la importancia de jornadas como la de hoy para «visibilizar la corresponsabilidad en masculino y en femenino», ya que los cuidados siguen recayendo «en las espaldas de las mujeres», idea en la que también incidió la secretaria autonómica de Igualdad de CCOO, Yolanda Martín, quien afirmó que «todos y todas vamos a ser cuidados a lo largo de la vida y tiene que estar en el centro de la vida».

En este marco, Isabel Blanco recordó que han flexibilizado los requisitos de acceso a las ayudas para excedencias y reducción de jornada de seis a tres meses, se ha incluido a familias monoparentales y se rebaja el porcentaje de jornada exigido del 50 al 40 por ciento.

Así, se ha llegado a 188 beneficiarios en la línea de excedencia (173 mujeres y 15 hombres) con un importe de ayudas de 193.450 euros, así como a 363 con cargo a la reducción de jornada (332 mujeres y 31 hombres), con un valor de 414.152 euros en 2020. En 2021, como detalló Blanco, son 659 las solicitudes para reducción de jornada (622 mujeres y 37 hombres) y 279 de excedencia (259 mujeres y 20 hombres).

Con estos datos, la consejera resaltó el impulso dado en la legislación en favor de las políticas de igualdad efectiva

y de conciliación de la vida laboral y personal, pero advirtió de que más del 90 por ciento de las solicitudes corresponden a mujeres por lo que abogó por avanzar en la implicación de todos en la corresponsabilidad, puesto que sin ella «no puede existir igualdad».

Por su parte, Yolanda Martín precisó que se realiza hoy una jornada taller para que los delegados sindicales conozcan técnicas para introducir en los convenios colectivos a favor de la corresponsabilidad. Así, el presidente del CES, Enrique Cabero, subrayó que el derecho a la conciliación tiene que ser ejercido por «todos» en un plano de igualdad.

Planes y medidas

Entre las medidas de su departamento, se refirió a las destinadas a impulsar la corresponsabilidad y la conciliación en el ámbito laboral, en especial a través de la inclusión de planes y programas de igualdad en las empresas y cláusulas de ese tipo en la negociación colectiva.

Igualmente, mencionó el programa 'Empresas comprometidas con la igualdad', puesto en marcha en esta legislación, con el objetivo de construir alianzas de colaboración público privadas entre la Junta y las compañías de Castilla y León para facilitar la incorporación de mujeres a sus plantillas, con especial atención a las más vulnerables.

La Seguridad Social ya ha tramitado 14.886 prestaciones por nacimiento y cuidado de menor

ICAL

VALLADOLID. El Instituto Nacional de la Seguridad Social tramitó en Castilla y León 14.886 prestaciones por nacimiento y cuidado de menor en los nueve meses de 2021, de los cuales 7.110 correspondieron al primer progenitor, habitualmente la madre, y 1.852, al segundo progenitor, normalmente el padre. El gasto por esta prestación en los tres trimestres de este año ascendió a 88,7 millones de euros.

Además, según un informe publicado ayer, el número de excedencias entre enero y septiembre de este año en Castilla y León fue de 2.191 de las que 1.976 correspondieron a mujeres (90,1 por ciento) y 215 a hombres. El número de excedencias se ha reducido de media un 17 por ciento respecto al mismo periodo del ejercicio 2020.

La prestación por nacimiento y cuidado de menor sustituyó en 2019 a las prestaciones de maternidad y paternidad. Desde el 1 de enero de este año 2021, este permiso es de 16 semanas para ambos progenitores y se reconoce como un derecho individual y no transferible. De las 16 semanas, seis de ellas deben disfrutarse inmediatamente después del parto o resolución judicial o administrativa en caso de adopción, guarda o acogimiento. El resto del tiempo puede disponerse en periodos sucesivos.

Por comunidades autónomas, el mayor número de prestaciones por nacimiento y cuidado de menor se ha reconocido en Andalucía (64.686) y Cataluña (61.816). Los territorios en los que más crece la cifra de procesos respecto del trimestre anterior son Ceuta (60,95 por ciento) y Asturias (55,03 por ciento).

La cuantía de estas prestaciones es equivalente a la base de cotización del mes anterior al parto, adopción, guarda o acogimiento, y se abona directamente por el Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) durante las semanas que dura el permiso.

El INSS ofrece la posibilidad de solicitar la prestación por nacimiento de forma telemática, a través del portal Tu Seguridad Social (<http://sede-tu.seg-social.gob.es/>) con certificado digital o usuario y contraseña en Cl@ve permanente. También se puede solicitar sin certificado digital a través de: '<https://tramites.seg-social.es/acceso/prestacion-nacimiento-cuidado-menor.html>'. También se pueden solicitar telemáticamente los periodos sucesivos de descanso por nacimiento o cuidado del menor.



La consejera de Familia, Isabel Blanco (c) durante la celebración de la jornada. IICAL